

pitó sus ensayos en 31 enfermos de viruelas graves, y los resultados fueron siempre favorables. Las observaciones han sido hechas fijándose en la duracion y en la intensidad de la enfermedad, en el desarrollo de las pústulas, en la calentura secundaria, en el olor de los enfermos, en la descamacion, en las cicatrices y en las complicaciones y convalecencia.

De sus estudios deduce las siguientes conclusiones:

1.^a Que la medicacion abortiva es uno de los más grandes progresos de la medicina; 2.^a que es posible aplicarla en la mayor parte de las enfermedades agudas, así como en las neurosis y fiebres esenciales; 3.^a que no debe confundirse con la profilaxia, aunque algunos agentes obran á la vez como preventivos y como abortivos; 4.^a que ha sido intentada y prevista por varios médicos; 5.^a que el percloruro de fierro obra como abortivo en las viruelas declaradas, ejerciendo su accion sobre las calidades químicas de la sangre, sobre el virus contenido en ella y sobre la circulacion capilar periférica; 6.^a que los resultados obtenidos son: duracion é intensidad menor de la enfermedad, desarrollo más débil de las pústulas, disminucion ó supresion de la calentura secundaria, olor específico ménos caracterizado, cicatrices ménos visibles, complicaciones más raras, convalecencia más franca y más rápida; 7.^a que la accion bienhechora del percloruro de fierro, no le ha parecido extenderse hasta disminuir sensiblemente la mortalidad, pero que este punto no podrá resolverse sino con hechos más numerosos y experimentos más variados; 8.^a que el percloruro ejerce en la viruela una accion muy depresiva sobre la circulacion y calorificacion, disminuyendo violentamente la calentura, por lo que debe vigilarse y moderarse su administracion; 9.^a que se debe dar á las dosis ordinarias en que se usa como hemostática interiormente (de 12 á 40 gotas diarias); 10.^a que la dosis ha variado segun los enfermos, pero que la mayor no ha coincidido con los casos mortales, sino al contrario; 11.^a que si estos resultados no tienen aún la sancion de una práctica suficiente, son sí bastante importantes para fijar la atencion de los médicos, y comprobarlos con nuevos experimentos.

(Bulletin de thérapeutique.)

CRONICA MÉDICA.

LA NUEVA FARMACOPEA MEXICANA.—Esta, tan útil cuanto deseada publicacion, que se debe á los esfuerzos de la Sociedad Farmacéutica,

se encuentra ya de venta. Todos los farmacéuticos y médicos podrán imparcialmente juzgarla, y no dudamos que será apreciada por todos y que no defraudará las esperanzas que el anuncio de su publicación hizo concebir. Para los médicos será una obra importante de consulta, donde encontrarán multitud de sustancias desconocidas en los formularios extranjeros, y que presentan un vasto campo al trabajo por los estudios y observaciones á que pueden dar lugar; también verán en ella las fórmulas peculiares de México, y que el uso ha hecho adoptar en la terapéutica nacional. Los farmacéuticos podrán con ella uniformar sus preparaciones oficiales, sujetándose á ella, siempre que la receta no pida otra cosa; tendrán también una obra de consulta, pues se encuentran acopiados multitud de conocimientos prácticos, y muchos de ellos especiales de la Farmacia Mexicana; siendo, además de un Código de preparaciones y de fórmulas, un verdadero tratado de Farmacia que les dará abundantes reglas, ya para las preparaciones de las sustancias primitivas y de sus compuestos oficiales, ya para reconocer esas sustancias y los innumerables fraudes que sufren en el Comercio y en la Industria.

LA ACADEMIA DE MEDICINA.—Sus últimas sesiones han presentado bastante animación por la concurrencia de muchos de sus socios, y además por las interesantes lecturas de Memorias, que se están publicando ya en la Gaceta, y por las importantes discusiones que se han suscitado en puntos de utilidad práctica, como son *la raspa de la cavidad uterina en la menorragia y la isquemia quirúrgica ó anemia parcial durante las operaciones*, por el método de Esmarch. Las sesiones, como se recordará, tienen lugar los miércoles, y están comenzando con toda puntualidad á las 8 de la noche.

BIBLIOGRAFIA MEDICA.

TESIS INAUGURALES.

- Cordero y Gomez (Miguel).—Estudio sobre la region del canal crural y sus aplicaciones á la patología y á la medicina operatoria.
Terrazas (Antonio).—Estudio sobre la diabetes.